

平成25年2月19日
教育振興部教育指導課

平成24年度いじめ防止実践事例発表会 報告

1 日 時 平成25年1月29日(火) 16:00~17:10

2 場 所 生涯学習センターホール

3 参加者

(1) 来賓・教育委員会事務局等	7人
(2) いじめ撲滅宣言各部門表彰児童生徒	20人
(3) いじめ防止実践事例発表児童生徒・一般児童生徒	16人
(4) 幼稚園教員	7人
(5) 小学校教員	67人
(6) 中学校教員	47人
(7) 地域・保護者	27人

合計 191人

4 概 要

(1) 練馬区教育委員会あいさつ 河口 浩 教育長

(2) 練馬区子供いじめ撲滅宣言の発表および表彰

【いじている人へ】

からかっただけ。本当にそれで許されるのか? (旭丘中学校 3年 中村 遊季)

【いじめられている人へ】

「大丈夫」と、自分にうそをつかないで。 (大泉北中学校 2年 菅家 真彩)

【まわりで見ている人へ】

「やめなよ」と その一言で 救われる (田柄小学校 6年 佐々木 愛奈)

【親を含めた大人の人へ】

おかあさん、おとうさん、はなしをきいて (中村小学校 1年 佐藤 香帆)

【その他メッセージを伝えたい人へ】

じぶんから いじめの心 なくします (石神井東小学校 2年 安彦 光)

(3) いじめ一掃取組月間 「学校(園)奨励賞」表彰

- ・北大泉幼稚園
- ・石神井東小学校
- ・大泉第六小学校
- ・練馬東中学校
- ・上石神井中学校

(4) いじめ実践事例発表

授業・保育部門

- ・北大泉幼稚園

豊かな心情をはぐくむため、絵本の読み聞かせや誕生会等を通して、人の優しさや温かさに触れさせるとともに、日常生活の中での言葉づかいの指導を行った。保育の中で見られるいじめの芽につながる出来事は、園と保護者が共に考えるよう意識した。

- ・大泉第六小学校

全校児童対象に人権朝会を実施した。教職員がいじめ場面について具体的な場면을再現し、問題提起を行った。また、道徳授業地区公開講座では、豊かなかかわりをもつような主題を設定し授業を行った。

児童会・生徒会部門

- ・石神井東小学校

児童会主体によるあいさつ運動を実施した。また、いじめをなくすために、いじめゼロの学校にしようキャンペーンを計画し、「いじめをなくすための10の約束」を決めた。その約束を全校児童に周知した。

- ・練馬東中学校

年間を通して、各クラスで「ふれあいリーダー」(相談役)を3~4名選出し、生徒同士で相談できる体制を作った。「ふれあいリーダー」はスクールカウンセラーによる「ピアカウンセリング講習会」に参加して、信頼感・傾聴・共感の意味や方法を学び、各クラスで相談役となった。

保護者・地域との連携部門

- ・上石神井中学校

町内の掲示板に生徒会および美術部の生徒が作成したポスターを掲示するなど、青少年育成上石神井地区委員会といじめ撲滅に向けて連携を図った。また、いじめの撲滅に向けて、全生徒と保護者・地域の方が学ぶ講演会を実施し、共に学ぶ機会を設定した。

(5) 指導講評

吉村 潔 教育指導課長

(6) 写真撮影